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Palabras del Dr. Cipriano Sánchez García, L.C., Rector de la 

Universidad Anáhuac México, en reunión con candidatos a las 

Sociedades de Alumnos 

 

3 de abril de 2019 

Universidad Anáhuac México Campus Norte 

 

Antes que otra cosa, quiero agradecerles, jóvenes, su compromiso con 

la Universidad. Ya es un tópico decir que el viernes por la mañana no hay ni 

rojo ni azul sino naranja. Eso es muy importante. A mí siempre me gusta 

reunirme con los candidatos, los presidentes de las sociedades de alumnos de 

las diversas escuelas y facultades, de las diversas carreras y, por supuesto, en 

este caso con las presidentas de la Federación de Sociedades de Alumnos 

(FESAL). Me gusta hacerlo, primero, para darles las gracias por su compromiso. 

Estar dispuestos a dar un año en la Universidad, porque se supone que tienen 

que seguir estudiando, seguir obteniendo buenas calificaciones, seguir siendo 

realmente líderes de acción positiva dentro de la Universidad. Es muy 

importante que entiendan que ustedes no están compitiendo para ganar unas 

elecciones, sino para ser los líderes de la Universidad, que es distinto. No 
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compiten para ganar, compiten para gobernar, para ser líderes dentro de la 

Universidad. Y es muy importante verse así, hacer una fiesta, con tambores, 

gritos, globos, pinturas y banderas, todo eso está muy bien, pero la clave es el 

viernes, porque es cuando ustedes se demuestran a sí mismos, ganen o 

pierdan, que sí están dispuestos a sumarse, aquí la clave es sumarse. 

 

Y esto es una de las grandes esencias de esta preciosa competición que 

hacen ustedes para ser presidentes de las sociedades de alumnos de la 

Universidad, porque justamente todos ustedes, quienes participan por 

primera vez y quienes ya son reincidentes son gente que quiere ser líder 

dentro de la Universidad. Solamente que nunca debemos olvidar que hay un 

primer liderazgo, que ojalá sí lo sepamos ejercer, el primer liderazgo es el de 

uno mismo. Si tú no eres líder de ti mismo o de ti misma, el liderazgo no 

funciona.  

 

Yo quiero invitarlos a que sepan que juegan un gran papel dentro de la 

Universidad. Desde que a mí se me pidió ser rector de esta Universidad en este 

campus hace ya cuatro años, siempre me he preocupado mucho, en la medida 

de lo posible, por estar cerca de ustedes, de las sociedades de alumnos y sus 

presidentes, de sus necesidades e inquietudes, porque es muy importante 

darse cuenta del gran papel que ustedes juegan, ustedes son parte de lo que 

la Universidad hace para ser una mejor Universidad. Y es así como ustedes 

deben verse. No es simplemente crear una planilla que hace algunas 

actividades y traen no sé cuántas cosas, consigue otras más y hace una fiesta 
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con no sé cuántos recursos… Eso está muy bien, pero más allá de eso, ustedes 

en el fondo son el rostro de la Universidad, la auténtica imagen de la 

Universidad. Y por eso cada uno de ustedes es muy importante en lo que 

hacen, en lo que son. ¿Cómo se definen ante esta preciosa misión que tiene la 

Universidad de formar líderes de acción positiva? Una formación integral de 

líderes de acción positiva que se transforman ellos mismos y que transforman 

a la sociedad. Es para eso para lo que están aquí y así es como se tienen que 

ver hoy dentro de esta competición. Y por eso toda su participación tiene 

justamente este último sentido: ¿para qué estás participando? ¿Para qué estás 

entrando en esta historia? Tiene que ser para esto: ser líder en la Universidad. 

Después del viernes, cuando venga el bajón de hemos ganado o perdido, lo 

que haya sido, cuando se les pase esa cruda, acuérdense del verdadero 

compromiso, ustedes tienen que vivir este compromiso, y ese es el gran 

liderazgo de cada uno de ustedes.  

 

Yo los invito a que cada uno de ustedes se vea como líder y que juegue 

un papel central, sea quien sea quien gane, el rojo, el azul, da igual en el 

sentido de que tienen que saber cuál debe ser su papel dentro de la 

Universidad. Yo les pido de verdad que, independientemente del programa 

que lleven en estos momentos, en los debates y las actividades, se vean más 

delante, no es solamente lo que quieren hacer dentro de la Universidad sino 

algo que es mucho más valioso: dónde hay que trabajar. Por ejemplo, va a ser 

muy importante su papel con los directores de escuela y facultad, con los 

coordinadores de escuela, de carrera, de programa. Una de las primeras 

acciones que tendrá el equipo o la planilla ganadora en cada una de las 
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facultades será sentarse con su coordinador de Responsabilidad Social, de 

Gastronomía, de Psicología, de Medicina, de Derecho, sentarse con ellos para 

presentarse y que los conozcan y luego preguntarse juntos: ¿Qué es lo que 

vamos a hacer juntos? ¿En qué podemos servir a la Universidad? ¿Cuál es el 

valor que tiene la Universidad? Y el valor que tiene la Universidad es 

precisamente ustedes, sus alumnos. Eso es lo que es grande. 

 

Creo que eso es uno de los elementos centrales, es decir, debemos tener 

claro en lo que debemos trabajar. Pregúntese: ¿Qué necesita mi facultad? 

¿Qué necesita mi carrera? ¿Qué necesita mi programa? ¿Qué necesitamos en 

Historia? ¿Qué necesitamos en Ingeniería? ¿Qué es lo que nos hace falta? Y 

sobre eso trabajar, porque al fin y al cabo su proyecto aquí en la Universidad 

es el proyecto orientado a responder la pregunta: ¿Qué hacemos para que la 

siguiente generación tenga algo mejor de lo que tiene la nuestra? Ésta es la 

clave, ¿cómo hacemos esto? Obviamente que esta responsabilidad recae de 

forma muy especial en las presidencias de FESAL y de la Asociación de 

Estudiantes Foráneos Anáhuac (ADEFA) porque son la punta de lanza de todo 

este gran esfuerzo; pero al mismo tiempo todos los alumnos deben también 

preguntarse: ¿Qué tenemos que hacer para que nuestra carrera tenga una 

mayor valoración? ¿Qué vamos a hacer? Y eso se hace después de que se 

ganan las elecciones lógicamente, respondiendo sobre todo a la pregunta 

¿cómo es que yo acabo siendo una mejor persona después de este tiempo? 

Ése es el principal liderazgo.  
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En el Evangelio hay una frase que dice: “¿De qué le sirve al hombre ganar 

todo el mundo, si se pierde a sí mismo?” La primera elección que hay que ganar 

es la tuya. Tú tienes que ser tu primera elección. Obviamente vas a votar por 

ti, pero no me refiero a eso exactamente. Lo que tú puedes hacer, lo que tú 

puedes dar, eso es lo más valioso. Lo primero que tienes que elegir es ser tú, 

tus valores humanos, cristianos, académicos, profesionales. Ésa es la clave, 

porque en ustedes está todo este compromiso con la Universidad. 

 

Por ahí es donde hay que empezar a trabajar, con este liderazgo y con 

esta visión. Hay que trabajar muy cerca de los directores de escuela y facultad. 

Ustedes tienen que estar muy cerca de ellos y, bueno, eso ya lo saben, si de 

pronto resulta que hay un director que puede ser un poquito más abierto o 

más cerrado, pues sepan que tanto Pamela con su equipo, por una parte, 

Gabriela, el vicerrector, un servidor, estamos aquí para apoyarlos. A lo que voy 

con esto es que hay justamente que generar un diálogo con ellos para que su 

programa tenga efectividad, no olvidando que lo primero es ¿cómo hacemos 

mejor nuestra facultad? Hay muchas otras cosas que de seguro que en los 

programas de ustedes hay cosas de responsabilidad social, estoy seguro, no es 

necesario que me lo digan a mi porque como yo soy neutral, esta mañana pase 

por Psicología y hay una niña que conozco desde que era así una pirinolilla y 

me dice ¿quieres un café? y le digo no puedo porque yo no puedo recibir nada 

de ustedes, el viernes sí, dile que el viernes me invite lo que quiera. La clave es 

que sepan ustedes, que gane quien gane, el vicerrector, Pamela, Gabriela, un 

servidor tendremos que trabajar juntos. A lo mejor no logramos todo lo que 

quisiéramos lograr pero no dejaremos de trabajar, eso es lo más importante. 
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Y siempre piensen en esa clave: ¿Cómo hacemos mejor nuestra facultad? 

¿Cómo proyectamos mejor, sobre todo en el ámbito profesional? Sobre todo 

quienes cursan semestres más avanzados, ustedes que son ya del segundo 

hemisferio, vamos a llamarlo así, de la Universidad, que ya tienen lógicamente 

que mirar hacia el futuro, piensen, por ejemplo: ¿Qué empresa voy a 

establecer? Pero no solamente por ustedes, pensemos en el futuro de todos 

los demás, por ejemplo, la participación de ustedes en las ferias de empleo 

que tenemos en la Universidad, que son varias y muy interesantes, ¿qué 

convenios tiene nuestra facultad con las empresas?, ¿qué podemos hacer? 

Debemos pensar y mirar hacia el futuro de ustedes mismos, eso es 

fundamental.  

 

Es por ahí por donde hay que trabajar, pensando siempre en cómo 

crecemos. De hecho, este año comenzamos con ustedes, a quienes les toque 

estar en FESAL o en las sociedades de alumnos, el programa CIMA que muchos 

de ustedes conocen posiblemente. De alguna forma, CIMA se irá convirtiendo 

en el programa de formación de los líderes universitarios que son 

precisamente ustedes. Ustedes son los líderes universitarios y van a tener 

talleres con créditos para después poder cursar el diplomado, si es que alguno 

de ustedes así lo decide. Y, si continúan en FESAL, estos talleres serán 

gratuitos. Pero todo eso es para formarlos a ustedes porque mi gran 

preocupación no es que ganen, mi gran preocupación es que lo hagan bien. 

Ése es nuestro gran reto de ustedes y mío, juntos.  
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Eso es un poco de lo que les quería platicar. Sépanse líderes, sepan ser 

imagen y hacer grande el compromiso que están generando dentro de la 

Universidad. Sepan ser una gran Universidad y sepan hacer aún más grande la 

Universidad. Las carreras más pequeñas, como pueden ser Historia, Lenguas 

Modernas, Artes, debemos hacerlas crecer con muchísima calidad, por 

supuesto. Y debemos seguir fortaleciendo a las carreras más grandes como 

Medicina, Economía y Negocios, por ejemplo.  

 

En el fondo, la Universidad son ustedes. En este caso, la Universidad son 

las presidentas, como sean las presidentas es lo que yo voy a poder decir: esta 

es la Universidad, son su testimonio. Nunca se olviden de una frase que alguna 

vez leí que decía: “Este mundo escucha más a los testigos que a los maestros, 

y si escucha a los maestros es porque son testigos”. Ustedes son primero 

testigos y así es como podrán ser maestros y líderes en la Universidad. De veras 

gracias por su compromiso, gracias por su entrega, por su generosidad, por su 

alegría, la fiesta, pero sobre todo gracias por lo que viene el viernes, que es 

cuando comienza todo, ese compromiso a partir del cual vamos a ir generando 

una mejor Universidad con el apoyo de todos ustedes. 

 

Vamos a seguir haciendo grande esta Universidad para que la gente que 

está aquí sea grande y hagamos de nuestro país México, o de donde seamos, 

un país grande, porque la grandeza está en ustedes. Hace poco me hicieron 

una entrevista en El Universal y me dijeron: “¿Qué otra cosa quisiera decir 

usted?” Y yo dije: “Ojalá que la Universidad Anáhuac sea siempre el lugar 
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donde puedan estar los jóvenes que quieran hacer grande a México”. Y ojalá 

que ustedes sean esos jóvenes, así que felicidades y a darle. 

 

--ooOoo-- 

 


